

La Comunidad Ecuménica de Taizé (Francia), candidata al Premio Príncipe de Asturias de la Concordia 2008

Presentada por: Asociación Acoger y Compartir



PROPUESTA PREMIOS PRÍNCIPE DE ASTURIAS

CATEGORÍA ESCOGIDA:

Premio Príncipe de Asturias de Concordia

DATOS SOBRE LA CANDIDATURA

Nombre: Comunidad Ecuménica de Taizé

Dirección: Communauté de Taizé, 71250 Taizé, Francia.

Ciudad: Taizé. País: Francia.

Nacionalidad: Francesa

Teléfono: 00 33 3 85 50 30 30 FAX: 00 33 3 85 50 30 15 E-mail: community@taize.fr

CANDIDATURA PROPUESTA POR:

Nombre: José Miguel de Haro Sánchez

Cargo: Presidente

Institución: Asociación Acoger y Compartir

Dirección: C/ Félix Boix, 13. Ciudad: Madrid 28036

País: España

Teléfono: 9135330/610056817

FAX: 913458679

E-mail: josemiguel@acogerycompartir.org

MÉRITOS QUE DEMUESTRAN LA RELEVANCIA INTERNACIONAL DE ESTA CANDIDATURA

Ver Anexo 1.

RELACIÓN DE DOCUMENTOS QUE ACOMPAÑAN A ESTA CANDIDATURA

- 1. Curriculum Vitae. Ver Anexo 2
- 2. Otros apoyos a la misma candidatura. Ver Anexo 3.
- 3. Otros documentos: Bibliografía adjunta en español, francés y alemán. Ver Anexo 4.



Anexo 1: Méritos que demuestran la relevancia internacional de esta candidatura



MÉRITOS QUE DEMUESTRAN LA RELEVANCIA INTERNACIONAL DE ESTA CANDIDATURA

Al presentar esta candidatura destacamos como primer mérito la realidad y el significado de la Comunidad Ecuménica de Taizé. Formada por unos cien hombres de veinticinco nacionalidades, de diferentes confesiones cristianas, es en la actualidad para cientos de miles de jóvenes y adultos una parábola viva de concordia y reconciliación.

Esto es así tanto en la expresión intercultural y plurilingüe de su composición como de su funcionamiento diario.

Desde finales de los años 1950, miles de jóvenes comenzaron a acudir a Taizé para participar en encuentros con una clara llamada a la reconciliación. Así mismo, algunos hermanos de la Comunidad de Taizé realizan visitas y animan encuentros, pequeños y grandes, en África, América del Norte y del Sur, en Asia y en Europa, como parte de una "peregrinación de confianza a través de la tierra", en pro de la concordia, la reconciliación y la paz en las personas, entre las iglesias y los pueblos.

Este dinamismo de reconciliación se realiza a través de la acogida a jóvenes (y no tan jóvenes) de los cinco continentes, de diversas nacionalidades, tradiciones religiosas, culturas y lenguas en la colina de Taizé (Francia), así como por su presencia en lugares donde las rupturas humanas, la pobreza o la violencia han abierto fosos de separación.

La Comunidad Ecuménica de Taizé ha contribuido incalculablemente a la educación para la paz. A través de cuatro décadas, los miles y miles de jóvenes que han participado en los encuentros organizados por la Comunidad en todos los continentes, son ahora artesanos de convivencia y concordia allí donde trabajan y viven. Para ellos Taizé es el lugar donde despertaron a esos valores.

La Comunidad Ecuménica de Taizé se sitúa en un ámbito "fronterizo" dentro del campo social y religioso, con presencia en países empobrecidos tanto cristianos como no cristianos (Bangladesh, Senegal) o trabajando con colectivos excluidos (Brasil, Corea); todo esto con una



dimensión intercontinental, con una forma de estar no proselitista, sino como parábola de concordia y convivencia.

Otro mérito es su capacidad de movilización de familias e instituciones de diferentes confesiones religiosas en ciudades europeas cada fin de año, para la acogida y realización de los Encuentros Europeos de Jóvenes. Organizar eventos de gran envergadura es relativamente fácil, pero organizar la acogida de miles de jóvenes en millares de familias en las fechas de Navidad, además de esfuerzo requiere mucha credibilidad. Haberse ganado la confianza de tantas familias es un mérito grande. Algunos de los últimos encuentros en Europa se han realizado en Zagreb y en Ginebra. Los últimos encuentros en otros continentes han tenido lugar en Calcuta y en Cochabamba.

En la historia de la Comunidad Ecuménica de Taizé aparece también el acompañamiento hecho con toda discreción a tantos grupos y personas de los países del este de Europa, como recientemente se realiza en países asiáticos carentes de libertades. En su deseo de ser fermento de reconciliación, reúne a jóvenes de los distintos países de la ex-Yugoslavia, así como a jóvenes de las diferentes etnias de América del Sur durante el encuentro de Cochabamba (Bolivia) o de las diferentes confesiones y tradiciones espirituales en Ginebra (Suiza) durante la última Navidad. En ese mismo deseo de reconciliación y concordia, se están preparando los encuentros de Nairobi (Kenia) y de Bruselas (Bélgica) a finales del 2008.

Otro mérito que hace relevante a la Comunidad Ecuménica de Taizé es la aceptación de ésta como referente ecuménico para las diferentes iglesias y organismos religiosos internacionales, sean de la tradición ortodoxa, de las iglesias nacidas de la Reforma o desde la misma iglesia católica.

En este momento, trimestralmente, se publica una Carta de Taizé traducida a trece lenguas. Hay publicaciones sobre la Comunidad en casi todas las lenguas europeas. Adjuntamos a esta candidatura algunas de las publicaciones en lengua española, francesa y alemana.

Finalmente, los premios recibidos con anterioridad tanto por el fundador, el hermano Roger, como por la misma Comunidad, manifiestan ya un reconocimiento internacional que nos alienta a solicitar el Premio Príncipe de Asturias de la Concordia para esta Comunidad Ecuménica.



Anexo 2: Curriculum Vitae



CURRICULUM VITAE COMUNIDAD ECUMÉNICA DE TAIZÉ

1940	Al inicio de la Segunda Guerra Mundial, el hermano Roger viaja a Francia desde su tierra natal, Suiza. Llega a Taizé el 20 de agosto y comienza a acoger refugiados, sobre todo judíos.
1942	Avisado de que ha sido descubierto por la policía de ocupación, permanece dos años en Ginebra y allí inicia la Comunidad con los tres primeros hermanos.
1944	Regresa a Taizé y vuelve a empezar con cuatro hermanos. Acoge a prisioneros alemanes. Se encarga de 20 niños que habían perdido a sus familias durante la guerra.
1949	Los siete primeros hermanos se comprometen para toda la vida en una vida en comunidad y con gran sencillez.
1951	Cuando la Comunidad alcanza los doce hermanos, unos cuantos son enviados a compartir la vida con los más desposeídos en otros continentes.
1952 -53	Se redacta la <i>Regla de Taizé</i> , que más tarde pasará a llamarse <i>Las fuentes de Taizé</i> .
1955	A mediados de los años cincuenta, los jóvenes empiezan a ir a Taizé.
1958	Primer encuentro con el papa Juan XXIII, que marca un antes y un después en la historia de Taizé.
1966	En el mes de septiembre, Primer Encuentro Internacional de Jóvenes en Taizé.
1970	En Pascua, Taizé anuncia un "Concilio de los jóvenes". Sigue en aumento el número de jóvenes que participan en los

encuentros semanales.



- 1976 La Madre Teresa visita Taizé después de que varios hermanos hayan vivido un tiempo entre los más pobres de Calcuta.
- En diciembre la comunidad celebra en París el Primer Encuentro Europeo de Jóvenes; en adelante, se celebrará uno cada año en una gran ciudad europea, primero en Europa occidental y, desde 1989, también en Europa oriental.
- 1979 La "Peregrinación de confianza a través de la tierra" sustituye al "Concilio de los jóvenes". Las semanas de encuentros en Taizé se extienden a la mayor parte del año, de febrero a noviembre.
- 1986 El 5 de octubre, el papa Juan Pablo II visita Taizé.
- 1986 Primer encuentro este-oeste de jóvenes en Ljubljana (Eslovenia).
- 1989 En mayo, encuentro este-oeste de jóvenes en Pecs y Budapest (Hungría). En diciembre, Primer Encuentro Europeo de Jóvenes en Europa del Este, en Wroclaw (Polonia).
- 1989 Tras la caída del muro de Berlín, el número de jóvenes que acuden a Taizé se duplica. Algunas semanas, los encuentros de verano llegan a reunir hasta 6.000 jóvenes.
- 1992 En agosto, el arzobispo de Canterbury, George Carey, pasa una semana en Taizé acompañado por 1000 jóvenes anglicanos.
- 1995 Encuentro internacional de jóvenes africanos en Johannesburgo (Sudáfrica).
- 1999 Invitada por la Santa Sede, la Comunidad participa en el Sínodo de Obispos sobre Europa.
- 2005 El 16 de agosto muere el fundador de la comunidad. Durante la oración de la tarde, rodeado de 2.500 jóvenes de toda Europa, una mujer rumana, desequilibrada, lo asesina. Llegan miles de mensajes de todo el mundo. El nuevo prior de la comunidad,



hermano Alois, dice en los funerales: "Dios de bondad, confiamos a tu perdón a Luminita Solcan que, en un acto enfermizo, ha puesto fin a la vida de nuestro Hermano Roger. Con Cristo en la cruz te decimos: *Padre, perdónala, ella no sabe lo que ha hecho"*. Esta desgracia vivida en el corazón de la comunidad deja transparentar para miles de jóvenes y adultos que la vocación que habita a esta Comunidad es una fuerte llamada al perdón y a la reconciliación.

- Es el año de los encuentros en Calcuta y Zagreb. Unos 6.000 jóvenes asiáticos se reúnen del 5 al 9 de octubre. Durante los días de Navidad, se celebra el encuentro en Zagreb. En esta capital europea se reunieron 40.000 jóvenes; pero antes, el nuevo Prior con miembros de la Comunidad, se encontró en Serbia con algunos responsables de la Iglesia Ortodoxa.
- Del 28 de diciembre de 2007 al 1 de enero de 2008, se ha celebrado en Ginebra el Encuentro Europeo de Jóvenes, donde se ha trabajado la *Carta de Cochabamba*. Este documento fue elaborado durante un encuentro en esa ciudad de Bolivia del 10 al 14 de octubre 2007. Organizado con las parroquias y las familias, reunió a jóvenes de diversas regiones de Bolivia, de otros países de América Latina y de algunos países europeos.
- Durante el encuentro de Ginebra, se anunciaron el Encuentro Internacional de Jóvenes en África, que será en Nairobi (Kenia) del 26 al 30 de noviembre de 2008; y el Encuentro Europeo de Jóvenes, que será en Bruselas, del 29 de diciembre de 2008 al 2 enero de 2009.

Este ir cada vez más lejos, haciendo visible la realidad del perdón y la reconciliación, a través de una presencia comprometida, creativa y discreta, nos mueve a pedir para esta Comunidad el Premio Príncipe de Asturias para la Concordia.



Anexo 3: Otros apoyos a la misma candidatura



Premios otorgados a la Comunidad Ecuménica de Taizé y a su fundador

- 09.04.1974: Premio Templeton, Londres
- 13.10.1974 : Friedenspreis des Börsenverein des deutschen Buchhandels (Premio de la Paz de los Libreros Alemanes), Fráncfort del Meno
- 21.09.1988: Premio UNESCO de Educación para la Paz, París
- 04.05.1989: Karlspreis (Premio Carlomagno), Aquisgrán
- 20.11.1992: Premio Robert Schumann, Estrasburgo
- 24.04.1997: Award for an international humanitarian service (Premio por un servicio humanitario internacional), Universidad de Notre Dame, Indiana, USA
- 22.10.2003: Dignitas Humana Award (Premio por la defensa de la dignidad humana), Saint John's University, Collegeville, Minesota, USA
- 2006: Four Freedoms Award (Premio de las Cuatro Libertades), Concedido a la Comunidad Ecuménica de Taizé en el Roosevelt Study Center, Middelburg, Holanda



Alguna información sobre los Premios recibidos por la Comunidad Ecuménica de Taizé y su fundador

1. El **Premio internacional Carlomagno**, entregado en la ciudad de Aachen (Aix-la-Chapelle), se otorga desde 1950 a personalidades que han trabajado por la unidad de Europa entre las que destacan Wiston Churchill, Konrad Adenauer, el rey Juan Carlos de España y, en 1988, el presidente Mitterand y el canciller Kohl. El hermano Roger y la Comunidad lo recibieron en 1989 en una ceremonia retransmitida en directo por la televisión alemana.

El comunicado del premio decía: El hermano Roger y su comunidad continúan hoy la tradición espiritual de Europa a la que dieron forma Benito de Nursia y Francisco de Asís y que, posteriormente, asumieron tanto las órdenes católicas como las protestantes. No carece de significado que Taizé naciera en la Borgoña, región que ya había iluminado Europa, lugar de Cluny o el Císter entre otros.

Bajo el impulso del hermano Roger, la comunidad de Taizé [...] se ha convertido con el paso de los años en un polo de atracción para miles de jóvenes de todas las confesiones y de todas las naciones, especialmente de Europa. De los encuentros ha nacido [...] un peregrinaje de confianza por la tierra, que invita a los jóvenes a comprometerse en sus localidades de origen y en sus parroquias, y que se culmina con un encuentro anual europeo.

El equilibrio buscado por Taizé entre las distintas confesiones, puede ser un modelo que se siga para terminar con las tensiones y crear una coexistencia pacífica en toda Europa, no solamente en el plano religioso, sino incluso en el político.

2. **Premio UNESCO** de Educación para la Paz.

Federico Mayor, Director General de UNESCO: Desde los días más sombríos de una Francia ocupada, Taizé es un oasis. Símbolo de reconciliación entre los pueblos, su Comunidad, que no ha dejado de crecer, se ha convertido en un sinónimo de reconciliación entre todos los cristianos y, más allá de su confesión, entre todos los hombres. Portadora de un mensaje de esperanza y confianza, esta comunidad se ha extendido por todo el mundo; allá donde los hombres sufren, en carne y alma, como uno de ellos viven, trabajan y rezan con ellos, como testimonio de un compartir universal. El resplandor de Taizé permanece hoy sin igual. El hermano Roger ha visto llegar a Taizé a los jóvenes, sin haberles convocado, por cientos de miles, primero desde Europa occidental, luego desde África, Asia, América Latina, Caribe y, finalmente, también desde el este de Europa. (Discurso pronunciado en la entrega del Premio de UNESCO de Educación para la Paz de 1988).



3. **Premio de las Cuatro Libertades** fue concedido en 2006 a la Comunidad Ecuménica de Taizé (*Four Freedoms Award*).

El 6 de enero de 1941 el Presidente Franklin Roosevelt pronunció un discurso ante el Congreso de los Estados Unidos que destacaba los principios fundamentales para conseguir un mundo en paz y en democracia. Conocido como el «discurso de las cuatro libertades», Roosevelt proclamó como características esenciales de la humanidad:

- La libertad de palabra y expresión
- La libertad de culto
- Estar libre de necesidades
- Estar libre de temor

(El texto completo se encuentra en la página web del Instituto Roosevelt: www.roosevelt.nl)

En reconocimiento a su legado, tras la Segunda Guerra Mundial, el Instituto Roosevelt otorga la "medalla de las cuatro libertades" a hombres y mujeres de Norteamérica que han demostrado un compromiso con esos principios. Desde 1945, la lista de los condecorados incluye a los más distinguidos americanos de nuestra era: Harry S. Truman, General George C. Marshall, John F. Kennedy, Adlai E. Stevenson, W. Averell Harriman, George F. Kennan, John Kenneth Galbraith, J. William Fulbright, Elie Wiesel, Arthur Miller, y Jimmy Carter.

En 1982, para conmemorar el centenario del nacimiento del Presidente Roosevelt y el bicentenario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y Holanda, se acordó ampliar la ceremonia de entrega con un nuevo premio de carácter internacional. El primero se celebró en la Abadía de Middelburg, Holanda, donde se repite la ceremonia cada dos años. Los años intermedios la entrega se realiza en Hyde Park, Nueva York.

El Roosevelt Stichting es una fundación privada cuyo objetivo es organizar la ceremonia de los premios de las cuatro libertades en Middelburg, en cooperación con el Instituto Franklin y Eleanor Roosevelt.

El trabajo del Instituto Roosevelt representa una dedicación continua en la fe de lo que Franklin y Eleanor Roosevelt dieron forma tan elegantemente: la fe en la libertad humana, en el objetivo social, en la inagotable fuerza de la democracia y en la permanente capacidad de la humanidad para hacer del mundo un lugar mejor.

4. Testimonio no ligado a ningún premio: Boutros Boutros-Ghali, Secretario General de la ONU: Quisiera manifestar la admiración que me inspira el hermano Roger, iniciador de una empresa en las peores horas de la historia de Francia y que, después de cincuenta años, ilumina el mensaje del Evangelio. Su lucha por la paz y por que sea mayor la generosidad entre los pueblos son también las de la Organización de las Naciones Unidas: somos aliados y amigos unidos en un mismo compromiso.



Anexo 4: Otros documentos -bibliografía-



BIBLIOGRAFIA SOBRE LA COMUNIDAD ECUMÉNICA DE TAIZÉ

EN ESPAÑOL

 HERMANO ROGER DE TAIZÉ. Escritos esenciales Marcello Fidanzio Editorial LUMEN – EDIBESA. Buenos Aires, 2007

 LA VIDA DEL HERMANO ROGER, fundador de Taizé Kathryn Spink Editorial Herder. Barcelona, 2007

3. ELIGE AMAR. Hermano Roger de Taizé (1915 – 2005) PPC Editorial. Madrid, 2007

 TAIZÉ, FUENTE DE CONFIANZA Santiago Pérez Barral Ediciones STJ. Barcelona, 2000

5. RETRATO DE TAIZÉ

Chantal Joly PPC Editorial. Madrid 2000

 LAS FUENTES DE TAIZÉ. Dios nos quiere felices Hno. Roger de Taizé PPC Editorial. Madrid 2003

7. CARTA DE TAIZÉ. Carta 2008 Carta de Cochabamba

EN FRANCÉS

 TAIZÉ, AU VIF DE L'ESPÉRANCE Varios Autores Bayard Éditions. Paris, 2002

2. HISTOIRE DE TAIZÉ

Jean-Claude Escaffit y Moïz Rasiwala
Éditions du Seuil. Paris, 2008

3. Le Supplément de La Vie: 30 Pèlerinage de confiance sur la terre Le rendez-vous de Genève. Décembre 2007

EN ALEMÁN

FRÈRE ROGER. TAIZÉ. Ein Bildband Communauté de Taizé (ed.) Herder. Freiburg-Basel-Wien, 2006